



Comunicado de prensa
En Rabat, a 13 de febrero de 2024

La Fundación Mohammed V para la Solidaridad presenta el programa de Unidades Médicas Móviles Conectadas – Fundación Mohammed V para la Solidaridad

La Fundación Mohammed V para la Solidaridad presenta este martes 13 de febrero en Casablanca su programa de Unidades Médicas Móviles Conectadas – Fundación Mohammed V para la Solidaridad (UMMC – FMVS, por sus siglas en francés), en ocasión de su implementación completa.

El programa UMMC – FMVS, iniciativa de interés general, tiene como objetivo mejorar la eficiencia organizativa y asistencia médica para las poblaciones residentes en regiones desprovistas de infraestructuras sanitarias. Se ha diseñado a partir de un modelo inédito de intervención cuya finalidad es satisfacer las necesidades de los habitantes y contribuir, así, a su bienestar. Su concepción se basa en la innovación a la hora de organizar la práctica médica a través de la telemedicina, importantes recursos técnicos y la continua movilización de competencias médicas especializadas; todo ello configurado a gran escala para ofrecer servicios médicos a una cantidad numerosa de pacientes.

Su Majestad El Rey Mohammed VI, que Dios Lo asista, inició el 28 de octubre de 2023 este dispositivo móvil de salud digital para el mundo rural tras la firma del convenio marco de implementación por las tres partes interesadas que son la Fundación, el Ministerio de Sanidad y Protección Social y la empresa Mediot Technology.

El 30 de enero de 2024 se ha completado la fase de implementación efectiva. Las cincuenta UMMC – FMVS contempladas en el programa ya se encuentran operativas y reciben a pacientes procedentes de los aduares limítrofes de la localidad en la que se ubican.

En total se han beneficiado treinta y cuatro provincias de nueve regiones del Reino: la Oriental (6 provincias), Tánger-Tetuán-Alhucemas (3 provincias), Fez-Meknes (5 provincias), Rabat-Sale-Kenitra (1 provincia), Beni Mellal-Khenifra (2 provincias), Casablanca-Settat (2 provincias), Marrakech-Safi (7 provincias), Souss-Massa (3 provincias) y Draa-Tafilalet (5 provincias).

El señor Mohammed El Azami, Jefe de Misión en Gabinete Real y Miembro del Consejo de Administración de la Fundación, ha visitado todas las UMMC-FMVS para evaluar la cobertura geográfica y el correcto desarrollo de su actividad. Esta visita también fue una oportunidad para sensibilizar a las autoridades locales sobre la envergadura del programa y obtener su apoyo para el éxito de este proyecto Real.



Comunicado de prensa
En Rabat, a 13 de febrero de 2024

Las UMMC – FMVS están diseñadas con módulos integrados y constan de un bloque médico concebido y equipado expresamente para su función, con una recepción y salas de espera y descanso, para ofrecer al paciente una experiencia satisfactoria. El bloque médico está compuesto por dos cabinas multiusos para consultas y asistencia, dotadas de herramientas médicas básicas, mobiliario clínico, sistemas de conectividad y una gama completa de equipos biomédicos de última generación (dispositivos de exploración inteligentes, cámara panorámica para la asistencia a distancia, una aplicación médica « Visostation », pantallas táctiles) que hacen posibles las consultas a distancia.

Para cada UMMC – FMVS se ha designado un equipo local, formado por un médico generalista, dos enfermeros/as y una auxiliar administrativa, quienes garantizan su correcto funcionamiento durante todo el periodo de actividad. Este equipo también se encarga de las consultas presenciales de medicina general (diagnósticos, prescripción y dispensación de medicamentos...), de la consulta de un especialista a distancia, de los tratamientos ambulatorios (intervenciones quirúrgicas sencillas, nebulización...) y del seguimiento de programas de salud pública (salud materno-infantil, vacunación, diagnóstico de cáncer de mama y de cuello uterino, de diabetes y de hipertensión...). Las UMMC – FMVS son de libre acceso y permanecen abiertas de lunes a viernes, de 9:00 h a 18:00 h.

En cuanto a las consultas a distancia, es el médico generalista quien decide si recurrir a ellas o no. En caso de que se necesite una segunda opinión o asistencia en las exploraciones, este llamará a un especialista que trabaja en el centro de telemedicina, el cual, a su vez, está conectado a todas las UMMC – FMVS. Así es como la plataforma médica « Visiostation » permite la comunicación en directo con el especialista en cuestión (que puede ser ginecólogo-obstetra, pediatra, endocrinólogo, dermatólogo, otorrinolaringólogo, cardiólogo, neumólogo y nefrólogo) y la mejora en el seguimiento de los análisis y del estado del paciente, gracias a los vídeos transmitidos por las unidades y las imágenes enviadas a través de los dispositivos conectados. Finalmente, el médico generalista, que recibe las directrices del especialista a distancia, continúa su intervención de forma presencial.

Desde la habilitación de la primera UMMC-FMVS (Noviembre 2023 hasta el 31 de Enero 2024), se han beneficiado de sus servicios médicos 73 364 pacientes, de los cuales, 46 219 son mujeres. 60 778 intervenciones se han basado en consultas y atención generalistas, mientras que otras 5967 han requerido una derivación a la asistencia a distancia de las diferentes especialidades disponibles.